

# Arbeitsmedizinischer Fach-/Organisations-AssistentIn – ein Tätigkeitsbereich mit „gesunder Zukunft“

*Die arbeitsmedizinische Betreuung hilft, Menschen bei der Arbeit gesund zu erhalten. Die Österreichische Akademie für Arbeitsmedizin und Prävention (AAMP) hat zwei neue Berufsbilder entwickelt, um arbeitsmedizinisches Fach- bzw. Hilfspersonal zu einer verantwortungsvollen Tätigkeit im präventiven Umfeld von Unternehmen auszubilden.*

Schon bisher spielten Arbeitsmedizinische Assistenten eine gewisse Rolle in der arbeitsmedizinischen Versorgung. In Zukunft sollen Assistenzberufe in neuer Form und mit neu definierten Aufgaben in ihrer Bedeutung aufgewertet werden.

Das Berufsbild der „Arbeitsmedizinischen Organisations-Assistenten“ (AOA) ist auf die organisatorischen Aufgaben in der arbeitsmedizinischen Betreuung, z.B. Dokumentation, Schriftverkehr oder Prozessmanagement, ausgerichtet. Aber auch in den präventiven Kerntätigkeiten können Aufgaben von entsprechend geschulten Fachkräften übernommen werden. Hier setzt das Berufsbild der „Arbeitsmedizinischen Fach-Assistenten“ (AFA) an. Diese wirken in Zusammenarbeit mit den Arbeitsmedizinern in erster Linie bei Gefährdungsbeurteilungen und arbeitsmedizinischen Untersuchungsverfahren mit bzw. führen delegierbare diagnostische Verfahren eigenständig durch.

Voraussetzung für die Erfüllung dieser verantwortungsvollen Aufgaben ist eine auf die Aufgaben abgestimmte Ausbildung. AFA müssen darüber hinaus über eine fundierte medizinische Basis-Ausbildung verfügen. Personen aus

dem gehobenen Dienst für Gesundheits- und Krankenpflege (DGKP) bzw. dem gehobenen medizinisch-technischen Dienst sind berechtigt, die 6-wöchige AFA-Ausbildung zu besuchen. Für die 3-wöchige AOA-Ausbildung gelten geringere Zugangsvoraussetzungen, es wird jedoch Matura oder ein Lehrabschluss empfohlen.

Mit der Ausbildung eröffnet sich ein neues Arbeitsumfeld. Anders als im Krankenhaus trifft man im Betrieb in der Regel auf gesunde Menschen, deren Gesundheit und Arbeitsfähigkeit durch präventive Maßnahmen langfristig erhalten werden soll. Es ist daher ein Beruf mit „gesunder Zukunft“. ♦

## Informationen und Beratung:

### AAMP

(Österreichische Akademie für Arbeitsmedizin und Prävention)  
Kierlinger Straße 87  
3400 Klosterneuburg  
Tel.: +43 (0)2243/24 31 10  
E-Mail: office@aamp.at  
www.aamp.at

## Arbeitsmedizinische/r Fach-Assistent/in Arbeitsmedizinische/r Organisations-Assistent/in Berufe mit „gesunder Zukunft“

Lehrgangsstart:  
**13. März 2017**  
Klosterneuburg



Sie suchen eine verantwortungsvolle Aufgabe in einem neuen Umfeld?

Dann werden Sie sich im Bereich der Arbeitsmedizin sicher wohlfühlen!

Hier treffen Sie auf Menschen, denen Sie mit Ihrem Fachwissen helfen, gesund und leistungsfähig im Beruf zu bleiben.

[www.aamp.at](http://www.aamp.at)



### WIR BIETEN:

Erwerb der erforderlichen Berufskompetenzen

Fundierte Ausbildung auf fachlichem und didaktischem Top-Niveau

Mehr als drei Jahrzehnte Erfahrung in der Ausbildung von Arbeitsmedizinischem Fach- und Hilfspersonal

AAMP Kierlinger Straße 87 A-3400 Klosterneuburg  
Tel.: 02243 243110 E-Mail: office@aamp.at